



**L** LIBERTY

OFRENDA PARA LA  
LIBERTAD RELIGIOSA  
**11 DE ENERO,  
2025**

DÉ SU OFRENDA  
EN LÍNEA EN  
**ADVENTISTGIVING.ORG**  
Busque "Liberty" en  
ofrendas mundiales

**NO DEJE**   
**QUE LA LUZ**  
**SE APAGUE**



Por el Pr.  
**Joe Reeves**

Director Asistente de  
Escuela Sabática y  
Ministerios Personales  
y Editor de la guía  
de estudio de la  
Biblia *Inverse* para la  
Conferencia General  
de los Adventistas del  
Séptimo Día.

# LA VERDAD EN UNA ÉPOCA DE EXTREMISMO

## Sermón para el Sábado de Libertad Religiosa 2025

**S**aludos a las iglesias adventistas del séptimo día y a cada miembro en Norteamérica que se interesan por la libertad religiosa.

Algo curioso ha sucedido durante mi vida. La gente ha cambiado su forma de pensar con respecto a la libertad religiosa. Muchos que antes se mostraban indiferentes, hoy están muy interesados en cuestiones relacionadas con la libertad religiosa.

Desde la pandemia de COVID-19, la libertad civil y religiosa se ha convertido en un tema popular de debate para los cristianos en los Estados Unidos y en la cultura en general. Hace unos pocos años, las regulaciones impuestas a causa del COVID-19 hicieron que muchos cristianos se sientan perseguidos por el mundo secular, especialmente donde se permitió que los casinos y los bares permanecieran abiertos mientras se ordenó el cierre de las iglesias. Las personas no vacunadas se sintieron ciudadanos de segunda clase al ser excluidas de eventos o al restringírseles viajar. Pero ellos no fueron los únicos que sintieron que sus derechos estaban siendo cercenados. Hubo otros que también sintieron que fueron tratados de manera diferente. Las víctimas de violencia racial, de la brutalidad policial o de la corrupción en el sistema de justicia penal no siempre han recibido un trato igualitario ante la ley. Hoy los ideales de nuestra república están bajo presión para probar si realmente

protegeremos o no la libertad y la dignidad de cada individuo.

Después del desbarajuste de los últimos años, muchos cristianos en los Estados Unidos están más resentidos que nunca con el sistema político. Los pastores y miembros de las iglesias cristianas en todo el país se sienten heridos, enojados y listos para levantarse y tomar el control. Durante los últimos años hemos visto grandes estadios repletos de cristianos unidos en su deseo de tomar el poder.

Mientras tanto, los adventistas del séptimo día nos encontramos en una posición particular, no debemos ceder a las demandas de los secularistas radicales ni complacer el clamor de los nacionalistas cristianos, sino que debemos ser una voz de la verdad y la razón en una era de extremismo. Los adventistas tenemos una rica herencia y un entendimiento profético que se necesitan desesperadamente en estos tiempos, pero también se necesita un pensamiento claro y fortaleza mental para mantenerse firme en los principios, mientras que las multitudes en todas partes se están volviendo cada vez más fanáticas. Hoy se necesitan miembros de la Iglesia Adventista del Séptimo Día que no sean fácilmente arrastrados en diferentes direcciones, sino que tengan la claridad y la fuerza para mantenerse firmes en las Escrituras.

## CONTROL ECONÓMICO

Los adventistas del séptimo día no somos los únicos cristianos que recurrimos al Apocalipsis para encontrar respuestas a lo que está sucediendo en los Estados Unidos. Es muy común en estos días escuchar a predicadores usar el libro de Apocalipsis para advertir a la gente contra la tiranía del gobierno. Uno de los pasajes bíblicos **más citados** es Apocalipsis 13:16,17. Cualquiera que haya estudiado la marca de la bestia conoce bien este texto: “Y ella hace que a todos, a pequeños y a grandes, a ricos y a pobres, a libres y a esclavos, se les ponga una marca en la mano derecha o en la frente, *que nadie pueda comprar ni vender*, sino el que tenga la marca, es decir, el nombre de la bestia o el número de su nombre”. \* ¡Esto es control

totalitario! Estos versículos describen un tiempo durante el cual el gobierno obliga a la gente a seguir la agenda de la marca de la bestia. En esta profecía la presión económica se aplica en el sentido más extremo de la palabra.

La descripción de una tiranía económica es un mensaje que hace eco en millones de personas hoy en día, por lo que estos versículos se han vuelto extremadamente populares durante los últimos años. Pero los estudiantes diligentes de la Biblia deben tener cuidado, porque mientras que los últimos versículos de Apocalipsis 13 se han convertido muy populares recientemente, ¡los versículos anteriores han perdido mucha popularidad! Los predicadores estadounidenses rara vez citan el contexto, y hay una razón para ello. El contexto sería devastador para sus oyentes. Nadie quiere oír hablar de lo que según la Biblia conduce a la tiranía final en este mundo. Los versículos anteriores dan un mensaje muy poco popular que es típicamente ignorado por los maestros de profecía, y a veces descuidado incluso por los adventistas. Retrocedamos algunos versículos y consideremos cuidadosamente el contexto.

## FUEGO DEL CIELO

Los versículos 13 y 14 nos proporcionan el punto de partida para la acción de la marca de la bestia. Los adventistas hemos predicado muchos sermones sobre la marca de la bestia, pero a veces decimos poco sobre la imagen de la bestia, lo cual es un problema. No puedes comprender correctamente la marca de la bestia a menos que primero entiendas cómo la imagen de la bestia prepara el escenario. En estos versículos, se ve a la última superpotencia abriendo el camino a un falso reavivamiento religioso que termina en una tiranía religiosa. Apocalipsis 13:13,14 dice: “Y hace grandes señales, de tal manera que aún hace descender fuego del cielo a la tierra delante de los hombres. Y engaña a los habitantes de la tierra a causa de las señales que se le concedió hacer en presencia de la bestia, mandándoles a los habitantes de la tierra hacer una imagen en honor de la bestia que tiene la herida de espada y que revivió”. \*

Estos versículos denotan claramente que va a haber milagros, curaciones y eventos sobrenaturales muy impresionantes que conducirán al engaño final de este mundo. La palabra “señal” es la misma palabra que Juan usó en su evangelio para describir los milagros de Jesús cuando sanó a las personas y alimentó a las multitudes. Pero en Apocalipsis 13 es el lado equivocado el que está obrando estos milagros. El texto dice que estos engañadores incluso hacen descender fuego del cielo. ¿Qué significa esto? El último libro de la Biblia está usando un símbolo muy específico que no es difícil de entender en el contexto más amplio de las Escrituras.

Para entender el significado del fuego que cae del cielo, primero pensemos en el profeta Elías en la cima del Monte Carmelo. Estaba compitiendo en un certamen nacional sobre adoración. Toda la nación se reunió en la cima del Monte Carmelo para un enfrentamiento épico entre religiones rivales. Después de un día desastroso y vergonzoso de oración y despliegues por parte de los profetas de Baal, el profeta Elías ofreció una humilde oración y en respuesta cayó fuego del cielo (1 Reyes 18:38). El mismo tipo de contienda sobre adoración volverá a ocurrir según Apocalipsis 13, con una diferencia absolutamente asombrosa: en Apocalipsis 13 es el lado equivocado el que hace descender fuego del cielo. Esto resulta en un engaño religioso masivo a una escala que supera con creces cualquier cosa que hayamos experimentado antes.

Para entender mejor este símbolo del fuego que cae del cielo, necesitamos considerar también la historia del Pentecostés del Nuevo Testamento, cuando llamas de fuego descendieron del cielo apareciendo sobre la cabeza de cada persona en el aposento alto (Hechos 2:3). Este fuego del cielo simbolizaba al Espíritu Santo. Fue una muestra del poder y el reavivamiento del Espíritu Santo que vino en respuesta a la oración. En el Apocalipsis, sin embargo, este fuego del cielo no es el verdadero; es la falsificación. Representa un falso derramamiento del Espíritu Santo que viene en respuesta a la oración de una religión que ha comprometido la verdad bíblica. Esta profecía está describiendo un falso reavivamiento religioso que arrastrará a la nación y dará paso a la imagen de la bestia.

## LA IMAGEN DE LA BESTIA

¿Quieres saber por qué tantos maestros de profecía evitan Apocalipsis 13:14,15? Porque estos versículos dejan una cosa en claro: la imagen de la bestia no está formada por ateos. Hay milagros. Hay oraciones. Hay un reavivamiento religioso. La imagen de la bestia no es un programa secular. La imagen de la bestia no va a venir de las élites mundiales que son hostiles a los valores cristianos. ¡Todo lo contrario! Vendrá de donde menos lo esperemos. ¡La imagen de la bestia es posible gracias a un grupo de pastores y evangelistas en los Estados Unidos que están trabajando juntos con los legisladores para traer al país de regreso a Dios! Apocalipsis 13 describe claramente una tiranía religiosa que aflora en un esfuerzo por restaurar el cristianismo en esta nación.

Es por eso que se llama la *imagen de la bestia*. ¿Qué es una imagen? Una réplica o un reflejo. ¿Un reflejo de qué? La imagen de la bestia es una imagen de la bestia que surge del mar descrita en Apocalipsis 13:1-10, simbolizando la tiranía religiosa de la Edad Media, cuando la Iglesia controlaba el Estado. La profecía es clara en cuanto a que la tiranía religiosa de la Edad Media revivirá en los últimos días.

Ahora, esto puede ser un poco difícil de creer después de que los dictadores comunistas han hecho de la tiranía secular una amenaza tan dominante para los cristianos durante el siglo pasado. Desde la Revolución Francesa, se ha derramado mucha sangre por parte de dictadores seculares que son hostiles al cristianismo. Apocalipsis 11 habla poderosamente de la realidad de la persecución secular contra los cristianos. Sin embargo, a lo largo de los últimos 2.000 años, la tiranía secular ha matado a miles, mientras que la tiranía religiosa ha matado a diez miles. En la primera década del 1700, la gente huyó a América para escapar de la persecución religiosa que había estado ocurriendo en Europa durante más de 1.000 años. Si bien ha habido un aumento en la persecución secular durante los últimos 200 años, Apocalipsis 13 es claro en que la persecución final en este mundo será otra persecución religiosa en la que las iglesias

ganarán la delantera nuevamente y harán cumplir su versión del cristianismo.

Apocalipsis 17 también muestra un poder religioso que ha ganado poder sobre el Estado. En Apocalipsis 17 hay una mujer con las palabras MISTERIO y BABILONIA escritas en su frente. Esta mujer está montada en la bestia, lo que significa que el poder religioso tiene una posición de dominio sobre el poder del Estado. Muchas personas hoy en día piensan que la bestia está montada en la mujer, pero podemos estar seguros por la profecía de que el poder religioso estará por encima.

## HISTORIA ADVENTISTA

¡Esto no es nada nuevo! Durante 173 años, los adventistas nos hemos mantenido firmes en cuanto a nuestras enseñanzas acerca de los Estados Unidos en la profecía. A partir de 1851, los adventistas hemos tenido claro qué es lo que creemos que causará el deceso final de la libertad en los Estados Unidos.

El 19 de mayo de 1851, la *Advent Review and Sabbath Herald* (Revista Adventista) publicó un artículo acerca de los Estados Unidos en la profecía. Este artículo fue escrito por J. N. Andrews a los 21 años. Dice, basado en Apocalipsis 13:5-8 y Daniel 7:23-26, que es necesario que se haga una imagen de la bestia que recibió la herida mortal. Que esa bestia era, en verdad, una iglesia revestida de poder civil y autoridad por medio de la cual daba muerte a los santos de Dios. Y que una imagen de la bestia entonces debe ser otra iglesia

revestida de poder civil y autoridad para dar muerte a los santos de Dios y esto no puede ser otra cosa que la iglesia protestante corrupta y caída.

En 1851, J. N. Andrews, a los 21 años, vio claramente que, según la profecía bíblica, la amenaza final a la libertad religiosa vendría de las iglesias protestantes de América. Eso no quiere decir que la única amenaza a la libertad religiosa provenga de los líderes religiosos. Por el contrario, hemos experimentado amenazas a la libertad religiosa desde todos lados. Pero la amenaza *final* a la libertad religiosa vendrá de las iglesias de

los Estados Unidos. Elena de White marcó este punto aún más enfáticamente 38 años más tarde cuando publicó *El Conflicto de los Siglos* en 1888. *El Conflicto de los Siglos* es claro e inquebrantable tanto en su explicación de la marca de la bestia como en la imagen de la bestia.

Con respecto a la imagen de la bestia, dice: “Para que los Estados Unidos formen una imagen de la bestia, *el poder religioso debe dominar de tal manera al gobierno civil* que la autoridad del Estado sea empleada también por la Iglesia para cumplir sus fines.” (p. 438; cursiva añadida). En esta cita, ¿quién controla a quién? No es el gobierno el que controla el poder religioso. Es la Iglesia la que controla el gobierno. Hay una gran diferencia. La imagen de la bestia se logrará cuando el poder religioso en los Estados Unidos tome el control del gobierno civil para la imposición de una agenda religiosa particular. ¡Ese es nuestro futuro, un país en el que el cristianismo protestante se vuelve dominante y autoritario! **¿Lo ven venir?**

Elena White explicó que, si quieres ver el desarrollo de la imagen de la bestia, no solo escuches lo que dicen los jueces en la Corte Suprema o lo que dicen los legisladores en el Congreso, ¡escucha lo que dicen los pastores desde los púlpitos estadounidenses! En la página 439 escribe: “Cuando las *iglesias principales* de los Estados Unidos, uniéndose en puntos comunes de doctrina, influyan sobre el Estado para que imponga los decretos y las instituciones de ellas, entonces la América protestante habrá formado una imagen de la jerarquía romana, y la inflicción de penas civiles contra los disidentes vendrá de por sí sola.” (Cursivas añadidas).

Entonces, ¿cómo evaluamos el desarrollo de la imagen de la bestia? ¿A quién observamos? ¿A los agentes más poderosos del mundo? ¿A los principales magnates de los negocios? ¿A las élites mundiales? De acuerdo con Elena de White, la mejor forma de seguir el desarrollo de la imagen de la bestia es observando las principales iglesias de los Estados Unidos. Ya está sucediendo. Si usted escucha hoy a los pastores populares notará que el tono está cambiando. Hoy en día, los líderes cristianos en los Estados Unidos se sienten lastimados, heridos

y enojados por cómo han ido las cosas en este país. Sienten que es hora de adoptar un enfoque más agresivo y hacer que esta nación regrese a Dios.

En la página 439, ella continúa: “La ‘imagen de la bestia’ representa la forma de protestantismo apóstata que se desarrollará cuando las iglesias protestantes busquen la ayuda del poder civil para la imposición de sus dogmas.” La profecía de la imagen de la bestia predice que el dogma de la Iglesia volverá a dominar al dogma secular.

## DE PERSEGUIDO A PERSEGUIDOR

Apocalipsis 13 nos recuerda lo fácil que es que el perseguido se convierta en perseguidor. En Apocalipsis 12 la tierra proveyó un refugio para la iglesia perseguida. Dice en Apocalipsis 12:16: “Pero la tierra ayudó a la mujer, pues la tierra abrió su boca y se tragó el río que el dragón había echado de su boca.” Pero en Apocalipsis 13, los que huyeron de la persecución se convirtieron en los perseguidores. Dice en Apocalipsis 13:11,12: “Después vi otra bestia que subía de la tierra. Tenía dos cuernos semejantes a los de un cordero, pero hablaba como un dragón. Ejerce toda la autoridad de la primera bestia en presencia de ella, y hace que la tierra y sus habitantes adoren a la primera bestia, cuya herida mortal fue sanada.” Si bien la tierra se asocia a los perseguidos en el capítulo 12 de Apocalipsis, en el capítulo 13 se asocia a los perseguidores. El perseguido se convierte en perseguidor.

La historia de la Iglesia está llena de ejemplos como este, comenzando con los cristianos perseguidos en el siglo IV, que con la ayuda de Constantino se convirtieron en perseguidores. Esta transición de perseguido a perseguidor no sólo ocurrió con los católicos, sino también con los protestantes. En Alemania, los luteranos que lucharon intensamente por su libertad religiosa no estuvieron dispuestos a extenderles ese mismo derecho a los anabaptistas. El único punto en que los príncipes católicos y los luteranos estuvieron de acuerdo en la Dieta de Speyer de 1529 fue que los anabaptistas no iban a ser tolerados en Alemania. Muchos anabautistas murieron a manos de luteranos y católicos

en los años que siguieron. En la Alemania del siglo XVI los protestantes perseguidos se convirtieron en perseguidores.

En Ginebra, Suiza, después de que Juan Calvino se independizara de Roma y asegurara la libertad religiosa para él y su iglesia, quemó en la hoguera a Miguel Servet por tener creencias disidentes sobre la Trinidad. En Ginebra, otra vez el perseguido se convirtió en perseguidor.

Y finalmente, lo mismo sucedió en las colonias americanas. Los puritanos huyeron al Nuevo Mundo para escapar de la persecución del rey de Inglaterra y de la Iglesia de Inglaterra, pero al llegar a los Estados Unidos, los puritanos establecieron la libertad religiosa para ellos y para nadie más, lo cual no es libertad religiosa en absoluto. Multaron, encarcelaron y ejecutaron a personas que no adoptaban las creencias y prácticas puritanas. También en la América colonial, el perseguido se convirtió en perseguidor.

## SEPARACIÓN DE LA IGLESIA Y EL ESTADO

Roger Williams rompió el ciclo cuando imaginó una nueva colonia que protegería la libertad religiosa no solo de los bautistas, sino de todas las minorías religiosas, incluidos los ateos, los judíos y los musulmanes. Debido a su compromiso con la separación de la Iglesia y el Estado, Rhode Island se convirtió en un refugio para personas perseguidas por cualquier creencia. Los adventistas del séptimo día seguimos la tradición de Roger Williams al abogar por una sólida separación de la Iglesia y el Estado. Creemos en la protección de la dignidad humana y las convicciones religiosas de todos, incluidos aquellos que piensan de manera muy diferente a nosotros.

Hoy en día, la doctrina de la separación de la Iglesia y el Estado es objeto de un feroz debate. Viví esta fuerte tensión hace un par de años. Cuando era pastor en Spokane, Washington, me invitaron a representar a los adventistas del séptimo día en un panel interreligioso sobre libertad religiosa organizado por la Iglesia de los Santos de los Últimos Días. En este evento por la libertad religiosa me senté entre un sacerdote

católico romano y un gurú budista, personas con creencias muy diferentes a las mías. También me acompañaron en la mesa un pastor no denominacional y el presidente de una conferencia de la Iglesia Mormona. El panel fue moderado por un pastor del Ejército de Salvación. Consideré un privilegio tener la oportunidad de compartir algunas perspectivas adventistas del séptimo día con esta audiencia tan diversa. En un momento durante el panel de discusión, compartí cómo los adventistas tenemos una fuerte historia de abogar por la separación de la Iglesia y el Estado, una ética transmitida a Estados Unidos por el pastor bautista y fundador de Rhode Island, Roger Williams. Cuando hablé sobre la separación de la Iglesia y el Estado, el moderador del panel me cuestionó de inmediato, diciendo: “Cuando dices separación de la Iglesia y el Estado, te refieres a que el Estado no intervenga en la Iglesia, no que la Iglesia no intervenga en el Estado, ¿verdad?”

Cuando el pastor del Ejército de Salvación me hizo esta pregunta, creo que habló en nombre de millones de estadounidenses que creen que la separación de la Iglesia y el Estado es una calle de un solo sentido. Creen que el gobierno debe permanecer fuera de la Iglesia, pero la Iglesia no debe quedarse fuera del gobierno. Aquí es donde está el verdadero problema hoy, ¡Los adventistas tenemos bien clara nuestra posición! Cuando estudias la historia de Roma, hubo momentos en que el emperador controló al papa, y hubo momentos en que el papa controló al emperador. ¡Ambas situaciones fueron un problema! Los adventistas creemos que la separación de la Iglesia y el Estado es en ambas direcciones. Estamos en contra de que la Iglesia controle al Estado y también de que el Estado controle a la Iglesia.

Nuestra comprensión de Apocalipsis 11, la Revolución Francesa y los ejemplos de dictaduras comunistas en el mundo hace que sea imposible para nosotros ser apáticos hacia cualquier estado que busque controlar la Iglesia. Nuestra comprensión de Apocalipsis 13, la historia de los católicos del siglo IV en Roma, los luteranos en Alemania, los calvinistas en Ginebra y los puritanos en Estados Unidos hace que sea

imposible ser neutral hacia las iglesias que usan el Estado para imponer su agenda. Hoy en día, los adventistas del séptimo día pertenecemos a un grupo cada vez menor de cristianos que creen que la separación de la Iglesia y el Estado es una calle de doble sentido, donde tanto la Iglesia como el Estado deben respetarse mutuamente y donde ninguno de los dos debe utilizarse para implementar la agenda del otro.

## TODO ESTÁ EN JUEGO

Dios nos ha dado la profecía bíblica para que podamos estar despiertos y vigilantes antes de la segunda venida de Jesús. Para los adventistas, descuidar Apocalipsis 13 y la profecía de la imagen de la bestia sería tan catastrófico como lo fue para los líderes judíos descuidar Isaías 53 y Daniel 9 en el tiempo de Cristo. El descuido de ciertas profecías mesiánicas por parte de los maestros religiosos hace 2.000 años, los llevó a rechazar al Mesías. Si los lectores de la Biblia hoy en día descuidamos Apocalipsis 13 y la profecía de la imagen de la bestia, no hay duda de que seremos arrastrados por el engaño y no estaremos preparados para el futuro.

Hoy en día existe una fuerte tentación para los adventistas de comprometer nuestros principios por el bien de la política. Muchos cristianos están intoxicados con la política de Babilonia. Si bien nosotros rechazamos las doctrinas de Babilonia, tengamos cuidado de no emborracharnos con su política. Si bebemos un poco del vino de Babilonia de vez en cuando, comenzaremos a sentirnos cómodos con él. No hay duda de que la imagen de la bestia será un proyecto moral muy atractivo al principio. Será algo que unirá a los cristianos de todo el mundo. Y, sin embargo, terminará drásticamente. Dios ha llamado a los adventistas del séptimo día al escenario para un momento como este. Tenemos las profecías de Apocalipsis para ayudarnos a navegar por las complejidades de nuestro mundo de hoy. ¡No descuidemos ahora nuestra rica herencia de libertad religiosa, sino demos un paso adelante con más coraje que nunca! Este no es el momento para que los adventistas cambiemos nuestra

interpretación de la profecía. Necesitamos nuestra herencia profética hoy más que nunca.

## APELACIÓN

Busquemos al Señor en consagrada oración y en un estudio diligente de la Biblia. ¿Sientes la necesidad de que Dios nos guíe y nos fortalezca para los complejos desafíos que enfrentamos hoy? Que Dios haga algo muy especial en cada uno de nosotros, para ablandar nuestros corazones y abrir nuestros ojos. Que no seamos arrastrados en diferentes direcciones, sino que nos mantengamos firmes donde Dios nos ha llamado a estar.

Tal vez Dios te esté llamando a afianzar las relaciones que tienes en tu comunidad o a hacer nuevas amistades. ¡Ahora es el momento de hacer amigos, antes de que nos quedemos sin amigos! Tal vez Dios te esté llamando a organizar un evento para crear conciencia sobre la libertad religiosa o la profecía bíblica. Tal vez te esté llamando a compartir la revista Liberty, El Conflicto de los Siglos, o alguna otra literatura sobre este tema tan importante. Lo que sea que Dios te esté llamando a hacer, no esperes. Estamos en el año 2025. Este es un año para la acción.

\* Los textos de la Biblia son de la Reina Valera 1995 (RVR1995). Sociedades Bíblicas Unidas. Usado con permiso. Todos los derechos reservados.





OFRENDA PARA LA  
LIBERTAD RELIGIOSA  
**11 DE ENERO,  
2025**

**DÉ SU OFRENDA  
EN LÍNEA EN  
ADVENTISTGIVING.ORG**

Busque "Liberty" en  
ofrendas mundiales